

Berichtsvorlage

zur Behandlung im **Verwaltungsausschuss**

Betreff: **Auslandsdienstreise nach Kopenhagen**

Bezug:

Anlagen: 0

Bericht:

1. Sachstand

Kopenhagen ist das Vorbild für viele Städte auch in Deutschland auf dem Weg zu einer fahrradfreundlichen Stadt. Mehr als die Hälfte der Einwohner fährt mit dem Rad zur Arbeit oder Schule. Bei den Pendlern, die aus dem Umland in die Stadt fahren, lag die Quote 2012 bei 37 Prozent.

Erreicht wurde dies mit einer konsequenten Ausbau der Infrastruktur und dem professionellen Werben für den Umstieg auf das Fahrrad.

Darüber hinaus hat Kopenhagen neue Städtebau-, Architektur- und Wohnkonzepte erprobt.

Die Verwaltung plant daher mit einer Delegation aus Mitgliedern des Gemeinderats und der Verwaltung Kopenhagen am 23. und 24. September 2016 zu besuchen, um von Kopenhagen zu lernen.

2. Vorgehen der Verwaltung

Die Stadtverwaltung hat bereits Kontakt mit der Stadt Kopenhagen aufgenommen um ein informatives Besuchsprogramm zu arrangieren. Der Flug startet am Donnerstag Abend von Stuttgart, die Rückkehr ist am Samstag Abend vorgesehen.

Seitens der Verwaltung werden Oberbürgermeister Boris Palmer, Baubürgermeister Cord Soehlke, die Leitungen der Fachbereiche Planen Entwickeln Liegenschaften und Tiefbau sowie der für die Radverkehrsplanung zuständige Mitarbeiter teilnehmen. Die Verwaltung schlägt vor, dass seitens des Gemeinderats eine Person je Fraktion teilnimmt.

Um möglichst günstig buchen zu können, bittet die Verwaltung, im Ausschuss die Personen zu benennen, die an der Reise teilnehmen werden.

3. Lösungsvarianten

Die Auslandsdienstreise von Gemeinderat und Verwaltung nach Kopenhagen findet nicht statt.

4. Finanzielle Auswirkungen

Die Kosten für Flug und Übernachtung betragen je Person ca. 500 €. Die Finanzierung erfolgt aus der HH-Stelle 1.0000.5620.000 Qualifizierung, Reisekosten, Fachliteratur.